



LA CRISIS POLITICA DE CHILE

La Procesión de la Salud

La directiva de la Colonia Escolar Permanente pide a las personas por donde va a pasar la Procesión de la Salud, que adornen la fachada de su casa o establecimiento con guirnaldas, banderas, etc.

El desfile saldrá de la Plaza García Flamenco a las nueve horas en punto, por la calle 12 norte, seguirá por la Avenida Fernández Güell rumbo Este hasta la esquina del Hotel Francés; de aquí dirección Norte a la esquina de Alsina de donde seguirá hacia el Templo de la Música en el

Parque Morazán en donde terminará

Lista de las personas que forman la directiva de la Colonia Escolar Permanente:

Ester de Mezerville, Presidenta; Genarina de la Guardia, Vicepresidenta; Estela González R., Tesorera; María I. Carvajal, Secretaria; Auristela de Jiménez, Fiscal. Lilia González, Ana Rosa Chacón, Marcelina de Loría, Lupe de Laporte, Licdo. Vidal Quirós, Mr. Fiske, Enrique Jiménez N., Dr. Gustavo Odio de Grandá; Vocales.

Se atenta contra la vida de una autoridad porteña

El Agente de Policía de Profilaxis Venerea, don José Manuel Solano, ha emprendido enérgica campaña contra la prostitución en Puntarenas, y de sus buenos servicios está complacido el vecindario porteño.

No así, quienes han tenido que someterse al cumplimiento de la ley de profilaxis y a la severidad de las autoridades que cumplen con su deber. De ese grupo descontento, quizá, ha salido el agresor que ocultamente trató de acabar con la

vida del señor Solano, disparándole un tiro de revólver.

Este atentado ocurrió en Puntarenas el domingo a las once de la noche, encontrándose dicho funcionario frente al Hotel Minerva y contiguo a un terreno sin edificar, donde se ocultaba la persona que le hizo el disparo.

El señor Solano corrió en persecución de su enemigo, pero éste pudo evadirse saltando tapias y alambrados no habiéndose logrado identificar siquiera.

El gremio de albañiles en acción

Mientras los demás trabajadores del país permanecen desorganizados e inactivos, el Gremio de albañiles lucha tesonero por atraer a los de su clase y marcarles el derrotero que más conviene a sus intereses.

Muchos problemas sociales han tenido merecida atención en el seno de ese gremio, del cual ha partido la iniciativa provechosa de celebrar veladas y conferencias para ilustrar a los trabajadores.

Anoche hizo circular la siguiente invitación, que es una prueba más de su intensa labor social y patriótica.

¡TRABAJADORES! Ningún estanco en bien de la humanidad se pierde. ¡Castellar! El gremio de albañiles, no quiere agotar su energía

mientras exista la escasez en muchos de nuestros hogares.

Recomiendo, no sólo a los albañiles sino a todos los trabajadores para que asistan a nuestras reuniones, allí se pueden resolver problemas de gran importancia para nosotros, pero necesitamos el mayor número posible de hombres dispuestos a la lucha obrera.

El jueves 11 de Setiembre serán las segundas conferencias de la señorita María Isabel Carvajal (Carmen Lira) y el Doctor Mooter en la Federal de Trabajadores a las 7:30 p. m.

Aprovechamos esta invitación para recordar a todos que el 15 de setiembre de 1924, será la gran Procesión de la Salud.

Punto de reunión será la Pasa a la curata

Las revueltas en Sur América

La nota sensacional del extranjero nos la dio ayer la República de Chile. Desde algún tiempo Suramérica está demostrando una excesiva afición a las revueltas populares.

Primero surgió en el Brasil una especie de guerra civil porque distintas ciudades se disputaban el derecho a tener en su seno la Presidencia y los centros oficiales constituyéndose en la capital de la República. Esta clase de pleitos los hemos visto en muchas naciones. Siempre las ciudades queriendo medrar por el oficialismo, en vez de confiar su grandeza al estudio y al trabajo. Barcelona no ha necesitado ser capital de Nación para superar en importancia a Madrid, a esa famosa Villa del Oso y del Madroño que perdería la mitad por lo menos de su grandeza, si de ella desaparecieran el Palacio Real y los Ministerios. Tampoco necesitó ser capital del Imperio la ciudad de Hamburgo para adquirir mayor importancia mundial que Berlín.

Pero ocurre con las ciudades lo mismo que con los hombres: son muy pocos los que esperan enriquecerse con su trabajo lento y progresivo; la mayoría esperan que la riqueza les caiga en las manos de la noche a la mañana por un golpe de la suerte.

Ahora es la revuelta de Chile, la que ha producido esa crisis tan grave, con la dimisión del Presidente de la República sustituido por la dictadura fatal e inevitable de un general, porque en situaciones semejantes no puede haber de pronto otra solución.

En la Mina Sacra Familia se abusa con los pobres trabajadores

En nuestro poder se encuentra una carta que nos dió ayer un conocido obrero de esta ciudad, firmada por los señores Raimundo Alvarado, Rafael Mora, Melisandro Maroto y Manuel Dobles, trabajadores de la Mina Sacra Familia.

Dicha carta es un grito de amargura y protesta contra una Compañía que los succiona y explota sin piedad abusando de su situación indefensa, pues parece que las autoridades les niega atención a sus reclamos por estar supeditados a la empresa y ser ésta quien los paga y alimenta.

Esta Compañía, según lo declaran los quejosos, les atrasa los pagos hasta mes y medio. Así es como logran sitiar por hambre a los trabajadores para que éstos acepten vales que solamente recibe el comercio veci-

no con un quince por ciento de descuento.

Raimundo Alvarado pidió por enfermedad su salario devengado que alcanzaba a \$ 25-00, y tuvo que sufrir como descuento el valor de un día de trabajo.

Es inconcebible que tales cosas ocurran en un país atiborrado de leyes.

Si las empresas están debidamente garantizadas y la acción de la autoridad se cumple en defensa de ellas, más si se trata de compañías extranjeras que explotan la riqueza de nuestro suelo, justo es que nuestros compatriotas tengan en su auxilio la misma consideración del gobierno nacional, que está llamado a velar porque se respeten sus derechos y no se abuse de su prudencia.

No hay que perder de vista que la paciencia se agota y que esto puede

El motivo de esa revuelta es un síntoma de nuestros tiempos. Los cargos de senadores y diputados eran allí [y lo siguen siendo] cargos honorarios, completamente gratuitos. Esto no ocurre ya en casi ningún país. Hasta en España, donde siempre se tuvo ese equivocado criterio, se establecieron hace poco las dietas para los legisladores.

El Congreso chileno aprobó la semana pasada un proyecto de ley estableciendo dietas para los senadores y diputados, y esto provocó la indignación popular, explotada y dirigida por los políticos de la oposición que encontraron en ella un arma poderosa para derrotar al gobierno y hacerle la vida imposible.

El criterio de ese pueblo, como el de muchos otros, tiene una gracia tan grande como amarga. Quieren tener como legisladores a los hombres más sabios; que éstos dediquen todo su tiempo y talento al mejoramiento de las leyes para hacer más feliz al pueblo, gloriosa la Patria y afianzar el porvenir. Pero todo esto lo tienen que hacer sin cobrar un centavo, "gratis et amore". Los consideran bien pagados con un entremés de popularidad, una ensalada de laurel y un postre de aplausos con salsa de elogios.

De esta manera se convierte la política en un sport y el Congreso en un Casino de sportmen. Sólo pueden ser legisladores aquellos que tienen dinero de sobra, y en vez de jugar al polo o al florete, juegan a legisladores, como el sport de más brillo.

Los hombres ilustres de la clase media [que suelen ser los más ilustres] no pueden ir al Congreso porque necesitan vivir de su profesión, y mucho menos los obreros ilustrados que se morirían de hambre si no cobraran su jornal.

El pueblo chileno quiere que su Congreso Legislativo continúe siendo como un espectáculo gratuito, con derecho a protestar ruidosamente y a pedir la cabeza de los actores si el espectáculo no resulta del gusto de los espectadores.

El ilustre Alessandri ha hecho muy bien renunciando la Presidencia. Lo extraño es que en estos tiempos haya hombres de buena fe que se presten a gobernar y administrar los pueblos. Con semejante criterio colectivo, sólo serán legisladores y gobernantes los hombres de presa, los que sienten con mucha fuerza la soberbia del mando y el egoísmo de la riqueza.

El Secretario de Hacienda y la introducción de chinos

En la mañana de hoy fueron notificados personalmente por el Ministro de Hacienda los señores Felipe J. Alvarado & Co., Agentes de la Pacific Mail, de la resolución tomada por el Gobierno de no recibir en nuestros puertos a buque alguno que venga comandado por el Capitán del vapor San Juan, con motivo de la participación que este Capitán tuvo en la introducción de chinos que ya

quizá conoce el público. Así mismo se les manifestó a los señores Alvarado & Co. que el empleado en su Agencia de Puntarenas que intervino en esta irregularidad debe cesar en su puesto, pues no es de la confianza del Gobierno, y en consecuencia no se le permitirá ejercer funciones en los Barcos.

Aplaudimos la medida enérgica y de sanción tomada por el distinguido señor Ministro de Hacienda.

acarrear graves consecuencias y desórdenes, que es difícil refrenar cuando estalla la cólera santa de una colectividad abrumada por el desamparo y la injusticia.

Anúnciese usted en La Prensa

LA PRENSA
DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR — GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA
 REDACTORES:
 BERNARDO MERINO, (jefe) LESMES SAUREZ
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS
 JOSE MANUEL FONSECA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 7ª Av. Este — N.º 344

Libros nuevos

CRONICON 1886-1890
 Vol. VII de las obras inéditas de P. Galdós.

He aquí otra obra admirable del maestro indiscutible de la novela española contemporánea. Pertenece a la serie de inéditos que con tanta competencia y amor ha ordenado y prolongado Alberto Ghiraldo por encargo de la casa editorial "Renacimiento", de Madrid.

En este volumen de "Cronicon" que tenemos a la vista, se nos presenta el Galdós desconocido para nuestro público, para su público español, en una forma familiar e interesantísima, a través del comentario hecho al día, vibrando, con idéntica emoción, tanto al ocuparse del acontecimiento histórico en los capítulos titulados "La Guerra Europea" y "Cosas de Príncipes", llenos de proféticas visiones, como a documentar prolijamente los famosos crímenes de "La Calle de Fuencarral" y el del cura "Galeote", que conmovieron tan profundamente al público de Madrid de hace cuarenta años sin que aún haya podido borrarse el horror que produjeron.

La figura de estos delinquentes, así como la de otras personas, envueltas por coincidencias casuales en ambos procesos, adquieren nuevo y vigoroso relieve al ser tratados por la pluma prestigiosa y sabia de Galdós.

**CONCHA ESPINA
 RUECAS DE MARFIL**

Tercera edición lujosamente presentada por la Editorial "Renacimiento".

Arte supremo de novelar en las almas y en las ideas, alta vibración del estilo, nunca tan ponderado fuerte y singular; asuntos diversos y distantes, llenos de emoción y de inquietud, vidas apasionadas y hondas, reales como la humanidad, eternas como el sufrimiento y el Amor.

Esto es, condensado en pocas frases, el contenido de "Ruecas de Marfil", la siempre celebradísima y espiritual obra de Concha Espina.

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

LIRERIA ESPAÑOLA
MARIA V. DE LINES
Obras Nuevas

L. CHEVRENIL.—No Morimos (pruebas científicas de la supervivencia, 1 tomo rústica)	4.00
V. BLASCO IBÁÑEZ.—Novelas de la Costa Azul. Un tomo rústica	3.75
M. MARYAN.—Lady Frida, novela, 1 tomo rústica	3.00
R. del VALE INCLAN.—Luces de Bohemia, novela dialogada, 1 tomo rústica	3.75
MA. CEL PREVOST.—Nuevas cartas de mujeres, 1 tomo rústica	3.00
J. FELIX de la PUENTE.—Herencia del Quijote, novela peruana, 1 tomo rústica	2.50

de amor y condenaciones enérgicas para las almas ruines.

El libro está escrito con un estilo despergeñado y cuajado de provincialismos. Sus versos valen muchísimo más que su prosa; pero hay que tener en cuenta que hasta ahora Alfonso Camín había escrito muy poco en prosa. En cambio tiene una fecunda y brillantísima inspiración de poeta.

Su afán de trabajar es tanto que ya tiene cuatro libros más a punto de publicar y otros seis en preparación, entre ellos hay varias novelas cubanas y mexicanas y un drama en verso que se titulará "El Españolito".

Ese es el nuevo novelista que se nos ha revelado, a quien yo profeso una gran estimación como amigo y como artista.

BAJO OTROS CIELOS

Terminada la fiebre olímpica, en el estruendo de la eterna y siempre oscura política europea, el comienzo de la temporada vernal con sus frivolidades mundanas, el centenar de uno de los más ilustres hombres de Francia, pasa silencioso y casi inadvertido por el público; y es deber de todo habitante del mundo, reverenciar el genio del viejecito provenzal que vivió y murió en la caldeada villa de Egrignan: Henri Fabre, naturalista humilde, modesto, tranquilo que ha legado a la ciencia y a la literatura, por tentosa ciclopea obra de arte y de gran enseñanza.

Bajo el cielo turquí e inmarcesible del mediodía, comulgando con la Naturaleza, curtido por el mistral, atento a la canción georgica de la cigarra, Fabre, fué el observador de la vida minúscula e interesante de los insectos, consagró seis lustros de existencia a estudiar el mundo pequeñito y haciéndolos de las hormigas, clasificó las miles de especies de esos humildes seres que anidan con sus cantos, las selvas y los ríos; de la colonia multicolor de las mariposas y las libélulas, revelando al mundo, las alegrías y los dolores de millones de coleópteros, sus amores raros, sus ocupaciones jornaleras y sus luchas interesantes; nos contó en libros dellosos la vida de tribus de abejorros y moscardones; fué a sus paisajes ligeros, ubicados en bosques y remansos a espiar sus nacimientos, sus instintos, sus virtudes y sus vicios.

En su casa de Harmas, en plena campiña provenzal, animado de ese hábito ardiente de la mejor pura raza lemosina, Fabre, devoto a la labor, caminó por todas las rutas tras la misteriosa familia de diminutos pobladores, descubriendo para la ciencia, nuevas especies, complicados acoplamientos, sádicos abrazos mortales, deseos extraños, monstruosas injurias, junto a habilidades de pigmeos que en silenciosos combates erigen poblaciones, crean familias y constituyen mundos recónditos en la tranquilidad de los campos.

En su villorrio de Serignan, la gratitud nacional ha erigido la estatua al sabio naturalista en el primer centenario de su nacimiento, y mientras las convulsiones políticas sacuden el suelo de Europa, un grupo de hombres de buen corazón enaltecen la sabiduría del anciano que murió legando a la humanidad los secretos de la entomología.

En sus once volúmenes de los "Souvenirs d'un entomologue", Henri Fabre ha immortalizado las historias bien curiosas de los insectos, anotando las peculiaridades de cada especie, tan diversas y tan pintoresca en cada familia.

Toda la región meridiana lo vio armado de lentes, echado en todos los barrancos, llenando cuadernos, anotando observaciones, comparando individuos, robusteciendo creencias y completando la ciencia paciente e interminable de los animalillos que parecen insignificantes y tienen su razón de existir en el gran concierto de la humanidad. Para cada uno de ellos, tuvo Fabre un amor particular y en sus vivencias, formadas bajo la corteza terrestre, entre el follaje, en los montículos de lodo, en las ramas y hasta en los aleros de los tejados, los ayudó a multiplicarse, les facilitó alimentos, los conservó cariñosamente, convirtiéndose en el cronista de tantos y variados insectos.

Para las mansas y laboriosas hormigas, tuvo narraciones exquisitas, en una prosa galana que hacía comprensible la aridez científica; y el hombrecito del cual se moraban sus concladanas, es hoy la gloria del pedazo ardiente de la Francia, donde nació Zola, Daudet, Mistral y Clovis Hughes. El gran lirismo provenzal decoró la prosa del entomólogo, como si la poesía filibrés hinchara las venas del científico. Tanta poesía existe en los libros de Fabre como en los poemas de Mistral.

En la plazuela de Serignan, sombreada por los plátanos, armonizada con la guitarra ronca de la cigarra se alza el monumento de Fabre, y al sonreír bajo el sol sureño la figura del maestro; todos los tamborilleros y todos piferaros de Virens, de Orange y de Artes, atacaron la rouda que Bize le mortalizara en "L'Arteslène" del autor de los "Tartariotes".

FRANCOIS G. DE CISNEROS

Suscribase Ud. LA PRENSA

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8.00 hasta \$ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13.00 para señora y a \$ 12.00 para hombre.

ROBERT HERMANOS

BERNARDO MERINO

Baile de confianza

El lunes último, con motivo del cumpleaños de la obrerita Natividad Monge, hubo en su casa un baile de confianza obsequiado por sus amigos.

El desfile se anunció de la siguiente manera:

José Luis Trejos y Natividad Monge, Fernando Palau y Lía Muñoz, Enrique Borrásé y Anita Salazar, Edgar Rodríguez y Dora Cavallini, Fernando Flores y Lusmilda Ozmahann, Luis Salazar y Claudina Vargas, Carlos Rivera y María Ester Castro, Samuel Valverde y Arabela Monge, Ricardo Guerrero y Luisa Rodríguez, Paco Bonilla y Luisa Agullar, Manuel Salazar y Zoraida Salazar, Noé Barrantes y Tullia Monge, Rodrigo Monge Méndez, y Trinidad Monge Manzanares.

La fiesta terminó cerca de las 23 horas, después de un buen rato de alegría.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York	402 0/0
Londres	357
París	108
España	266
Italia	89
Suiza	378 1/2
Bélgica	101 1/2
Amsterdam	39 oro am.

Concierto de hoy

Programa de la retreta que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Central.

"Ballet de las dos palomas".—A. Messenger.

1—A) Entrada de los Zingaros.

b) Escena y paso de las dos palomas.

2—c) Tema y variación.

d) Diversión.

3—e) Danza Húngara.

f) Final.

4—Mignoa. Fantasía. Thomas.

5—El tercio de la rosa. Vals.

Bernard.

El Director

CÉSAR A. NIETO

Anúnciese en La "Prensa"

Libros en venta

- T. FASSO**
 LA JERUSALÉN LIBERTADA
SALVADOR RUEDA
 POESÍAS
JOSE DE MATURANA
 CANCION DE PRIMAVERA
 NARANJO EN FLOR
JUAN MARICALL
 ARTICULOS, 5 tomos
 BLOGIOS

Patente Licores del país a base de remate y dinero vuelto doy por patente de licores del país y extranjeros. EMILIO HERRERA, Calle Alfredo Volio Sur

Nota del día

Alfonso Camín

Un nuevo novelista

Entre los literatos españoles se ha destapado un nuevo novelista. Entre los libros acabados de recibir de la Editorial Renacimiento de Madrid, nos ha sorprendido encontrarnos con una novela titulada "La Moza del Castañar" firmada por Alfonso Camín. Es su primera novela. Vamos a dar una impresión sobre este libro y sobre la personalidad del autor.

Hace quince años que Alfonso Camín era dependiente de comercio en Cuba, a donde acababa de llegar desde su pueblo de Asturias. También Ramiro de Maeztu fué dependiente de comercio en Cuba y estuvo en la administración de un ingenio azucarero, de donde sacó el mejor cuento que ha escrito con el título de "El Central Consuelo".

Camín es bajito y enjuto de carnes. Puro nervio. Inquieto y enamorado, bebedor y pendenciero, estas condiciones de su carácter se reflejaron en sus versos cuando se reveló como poeta a los diecisiete años.

Poco después tuvo una riña con otros dependientes; cuatro individuos se lanzaron contra él; pero Camín se llevó a los cuatro por delante en la punta de su navaja. Unos meses de cárcel donde perfeccionó su facilidad para escribir versos; luego un soneto dedicado al Presidente de la República, que correspondió a la gentileza concediéndole el indulto y poniéndole en libertad. Fué el soneto mejor pagado.

Todo el fuerte apasionamiento de su alma vibrante, se tradujo entonces en un diluvio de versos espléndidos, hechos de amor y de rebeldía más instintiva que razonada y siempre simpática.

Camín tiene publicados siete tomos de versos y uno de entrevistas literarias que lo titula "Hombres de España".

Se conquistó en la Habana el afecto y la admiración de los jóvenes poetas cubanos, que presididos por él publicaron una revista excepcional llamada "Apolo" dedicada exclusivamente a la poesía. La única prosa que allí se publicó fue una crónica mía.

Más tarde tuvo otra tragedia por cuestión de faldas. Su enemigo, por sorpresa, le rompió una botella en la cabeza y escapó por un balcón. Camín lo buscó sin descanso de noche y de día. Lo encontró frente al "Diario de la Marina" y de una cuchillada le cortó la cara; huyó el herido, se metió en un café y detrás penetró Camín persiguiéndolo, disparando tiros a diestra y siniestra. Excuso decir el cataclismo que allí se armó.

Poco después marchó a México, donde nos volvimos a encontrar. También allí anduvo a palos y a tiros; sus pendencias le dieron tanta fama como sus versos que eran mejores cada día. Hizo allí una hermosa revista española llamada "Rojo y Guarda", se la compraron para que no siguiera escribiendo, y enseguida fundó otra revista mejor con el nombre de "Castillos y Leones". Con Camín no hay quien pueda.

Allí se casó con una señorita muy linda y muy buena y con su esposa se fue a recorrer su tierra natal. De su viaje por Asturias ha salido su primera novela "La Moza del Castañar".

La novela es interesante y bien sentida. Es un libro de ambiente asturiano con recuerdos de Cuba y de México. Su espíritu de aventurero valiente y noble, se refleja en esta novela, que tiene ternuras infinitas para los corazones que padecen

NOTICIAS EXTRANJERAS

Juan Belmonte sufrió una grave cogida

Bilbao.— Juan Belmonte, "El Fenómeno", que descuelga hoy día por su arrojito en la taumoraquila hispana, sufrió ayer una terrible cogida, en una corrida organizada en beneficio de los niños pobres de las provincias Vascongadas.

Un terrible toro Miura se arrojó sobre el matador y al canzándolo con los cuernos lo hizo dar varias volteretas en el aire. Belmonte, en estado comatoso, fué conducido al hospital, donde se encontró al practicarle un examen, que había recibido lesiones de suma gravedad.

Libros en venta

- A \$ 5.00 el tomo empastado.
- V DE CAMPOAMOR**
POESÍAS COMPLETAS, 3 tms
- QUEVEDO**
PÁGINAS ESCOGIDAS
ESCRITOS POLÍTICOS
- EDUARDO ZAMACOIS**
EL OTRO
UNA VIDA EXTRAORDINARIA
- EMILIO ZOLA**
VERDAD, 2 TOMOS
TRABAJO, 2 TOMOS
LA TIERRA
LOURDES, 2 TOMOS
EPISTOLARIO
- B. PEREZ GALDOS**
DOÑA PERFECTA
EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
MISERICORDIA
EL CABALLERO ENCANTADO
LA DE BRINGAS
ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 TOMOS
REALIDAD
LA INCÓGNITA
LA FONTANA DE OPO
TRISTANA
- F. PI Y MARGALL**
CARTAS ÍNTIMAS
LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3 50
LAS CLASES, JORNALERAS \$ 0 75

Anúnciese usted en La Prensa

EL PRINCIPE DE GALES SE DIVIERTE EN EL MAR

En la mar.—Activos ejercicios fueron la nota sobresaliente del día pasado en el mar por el Príncipe de Gales. Principió con un vigoroso paseo por la cubierta del "Berengaria", en compañía del general Trotter, y después se encaminó al gimnasio para boxear con el profesor, George Mason y con algunos miembros de su séquito. Terminó sus actividades con un baño turco y una zambullida en el tanque del barco.

El príncipe volvió ayer a desilusionar a sus compañeros de travesía, manteniéndose recluido en su apartamento. No obstante que el día se prestaba para que se hubiera mezclado con los pasajeros, prefirió permanecer entre su cortejo. Aún no ha dado ocasión a ninguno de los viajeros para que le dirija la palabra y esto, como es natural, no es nada satisfactorio para muchas personas, que al tener conocimiento del viaje del príncipe a los Estados Unidos, abreviaron sus vacaciones en Europa y pagaron gratificaciones por obtener acomodo en el Berengaria.

El profesor de box, Mr. Mason, ex pugilista inglés, declaró ayer que el Príncipe de Gales no es un as del deporte, pero se mantiene firme sobre sus pies y calcula exactamente las distancias.

El golpe favorito de Su Alteza, según Mason es un puñetazo con la izquierda a la quijada. Mason añadió que el Príncipe lo toró con frecuencia, pero que él también pudo acariciar, varias veces la real quijada del viajero.

Se espera con ansia un balle de disfraces al cual ha prometido asistir Su Alteza

Perfecta localización de los rayos del Planeta Marte

Jungfrau.—Cesó la tormenta de nieve, que durante dos días imposibilitaba las observaciones en el Monte Jungfrau y la comisión de sabios europeos pudo seguir realizando sus investigaciones. El profesor Schaeff y su Koeliber se situaron al pie de los telescopios bien arrebujados en sus abrigo y pudieron tomar varias fotografías y efectuar importantes mediciones en los denominados "canales".

Durante sus observaciones, pudieron apreciar claramente los zig zags del rayo sobre la superficie de Marte.

El tiempo es frío, pero es pléndido en las cumbres de Jungfrau y los sabios se muestran complacidos. Los picos donde está instalado el observatorio surgen sobre un mar de nubes que se extienden a una milla por debajo de altura en que los observadores se encuentran.

El profesor Schaeff piensa continuar sus estudios durante el invierno pero en las horas de descanso descenderá a la altura del ventisquero porque la excesiva elevación impide conciliar el sueño.

LA NUEVA GEISHA

Esta nueva cantina se abrirá en estos días en el local esquinero del SIGLO NUEVO.

La fiebre amarilla hace estragos en el Japón

Tokio.—El Japón ha comenzado a alarmarse con motivo de una misteriosa epidemia que ha hecho su aparición en los distritos del Oeste Central, presentando 2,500 casos y causando 900 muertos en los últimos 15 días. La epidemia es una forma de encefalitis letárgica, en la cual las víctimas, personas de edad en su mayoría, caen en un estado comatoso del que es imposible sacarlas, muriendo a la postre. El porcentaje de la mortandad en algunas localidades es de 70. Varios médicos prominentes y bacteriológicos de Tokio

recorren las regiones afectadas, pero no han podido aún encontrar el origen de la epidemia. Creen que es una variación de la meningitis cerebro espinal.

Zentuj y Kotchira, ciudades sitas en la Isla de Shikoku, son los centros principales del mal, siendo allí donde se presentó de un principio.

Los Directores del Hospital Keo, de Tokio, creen que se trata de una epidemia de fiebre cerebral que se propagó en gran escala hace un cuarto de siglo, relacionándose íntimamente con la influenza.

El Gral. Plutarco Elías Calles en Alemania

Berlín.— El Presidente Electo de la República Mexicana General Plutarco Elías Calles, continúa siendo objeto de agasajos y atenciones por los funcionarios del gobierno alemán, al par que por la población berlinesa. Verdaderas muchedumbres lo siguen doquiera que va, aclamándolo entusiasta. El Ministro de Relaciones Exteriores, doctor Stressemann le ofreció ayer un almuerzo, al que concurrieron los miembros del Gabinete, varios líderes parlamentarios y conocidos industriales y financieros.

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

LA CARIDAD Y LAS MUJERES

Hay almas tan buenas, tan buenas; hay personas tan piadosas y tan caritativas que, el día en que no quedaran en el mundo desgracias que socorrer e injusticias que reparar, la existencia les parecería baldía y desprovista de sentido. Por esto tiene la miseria tantos partidarios. Si no hubiese riqueza—decía yo el otro día—no habría miseria. Si no hubiese miseria—añado ahora—no habría caridad; y la caridad está considerada, sino como uno de los sentimientos más nobles del hombre, por lo menos como uno de los que más enaltecen a la mujer.

Yo convengo en las excelencias de la caridad, aunque me choca un poco el que se le relegue, casi exclusivamente, para uso de señoras desocupadas. Hasta cuando se la ejerce en privado, parece la caridad una cosa de mujeres. Frecuentemente, cuando un matrimonio bien vestido sale del teatro y se tropieza con un pobre, es el marido quien se conmueve, pero en vez de alargar directamente su mano, le pasa a su esposa la calderilla que lleva en el bolsillo del gabán.

Toma—le dice.—Para ese desdichado.

La caridad resulta así un sentimiento femenino, como la afición a los trapos o el miedo a las ratas, y esto le hace perder a la miseria gran parte de su decoro. Es una lástima, pero no debemos por ello pensar mal de la caridad. Indudablemente, y a pesar de todo, la caridad es una virtud excelsa.

Yo convengo, como digo, en reconocer las excelencias de la caridad, pero, si se ha encontrado ya el procedimiento de acabar con la miseria, y si la miseria se conserva tan sólo

para desarrollar los sentimientos caritativos en el alma de las señoras de buena posición, creo que se abusa un tanto. Los que tenemos una naturaleza poética no nos acostumbraríamos fácilmente a vivir en un mundo desprovisto de caridad, pero nos acostumbraríamos. Sería doloroso, incuestionablemente, el saber que no habría caridad sobre la tierra, pero nos consolaríamos pensando que ya no hacía falta ninguna.

Y mientras las mujeres siguieran experimentando la necesidad imperiosa de alguien a quien llorar y socorrer, podrían constituir asociaciones en defensa del mirlo, ponga por caso. En Inglaterra, donde los Gobierno les van quitando cada vez más pobres a las damas caritativas, gran parte de la ternura femenina ha derivado hacia el avestruz, y en un cartel de propaganda, yo he visto cómo se le llamaba a este bicho, grande como un guardia de la City, el eterno e inocente pajarillo...

JULIO CAMBA

Teatro Completo

- S J Alvarez Quintero
- A \$ 3.50 TOMO
- I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo : Esgrima y amor : Belén, 12, principal : Gilito : La media naranja : El tío de la flauta : El peregrino : Las casas de cartón : La Reja : Apéndice
 - II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima : El patio : Los Galeotes
 - III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena : La azotea : En dillo : Las flores
 - VI. COMEDIAS Y DRAMAS
La Zagala : Amor a oscuras : La casa de García : A la luz de la luna.
 - V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena : Pepita Reyes y Mañana de sol.
La buena sombra : Los borracho. El traje de luces : El motete : El estreno : Abanicos y pañueteras
[A Sevilla en el "botijo"]

Libros en venta

- A \$ 5.00 el tomo empastado
- J. OCTAVIO PICON**
DULCE Y SABROSA
LA HONRADA
JUANITA TENORIO
MUJERES
SACRAMENTO
LÁZARO : JUAN VULGAR
CUENTOS DE MI TIEMPO
DRAMA DE FAMILIA
LA HIJASTRA DEL AMOR, 2
 - BALTASAR GRACIÁN**
TRATADOS
 - R. BLASCO IBÁÑEZ**
ORIENTE
CUENTOS VALENCIANOS
 - M. CERVANTES**
DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
 - SOFOCLES
Edipo Rey : Edipo en Colona : Antígona
 - HOMERO**
ILIADA, con grabados.
 - PLUTARCO**
VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS

MADERA!

El vapor NORMA, expresamente fletado, llegó a Limón el día 28 con el gran cargamento de

1.500,000 pies de madera

PINOTEA A MARILLA de primera calidad garantizada.

Surtido completo para toda clase de construcciones, GIGANTONES, ALFAJIAS, REGLAS, TABLONCILLOS, TRASLAPOS, TABLILLAS para cielos y divisiones, etc.

TABLAS anchas de 12 pulgadas, acepilladas y machimbradas por los dos lados muy económicas para pisos y forros.

Precios mas baratos que la madera del país.

Depósito Principal

Oficio Escuela, Juan Rafael Mora (frente al Parque Central).

NUEVO DEPOSITO DE MADERAS

LOCAL CONTIGUO A "LA PROVEDORA"

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metálica, clavos, cemento, caña y toda clase de artículos para construcción

PRECIOS MODERADOS
Teléfono 1048 :— Apartado 614

LA FLORESTA

ARCE Y FONSECA

Cafeteria — Confiteria — Neveria

Exquisitos refrescos :— Sanwiches de Jamón :— Mortadela :— Queso

Tenemos para venta MANTEQUILLA fresca de las mejores marcas

Esquina del Teatro Adela

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas

Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda — Gengeralé

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.80 el tomo

- Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel
- Luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. No villo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset.
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos,
- Las Atlántida, novela, Pedro Benoit \$ 7.00
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Ángel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmel, novela, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La ruda, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Barbaquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo Wast
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Peso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez.
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tasin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
- Tercetos (novelas), Luis Pirandello

A \$ 1-25 el tomo empastado

- Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky
- Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- La conciencia criminal, M. Longo
- La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos decretos penales, P. Dorado.
- El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts.
- Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.
- El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- El concepto de la existencia, A. Dieroff.
- El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- El paro forzoso, M. Thury
- El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- Puercas y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- Genesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- La anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- La anarquía, apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- El nuevo derecho internacional, E. Cimbali

\$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermere (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Ercasty
- La patrona (novela), Dostoievski
- La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

Carta del Regidor Vargas Araya al Gerente de "La Nueva Prensa"

Estimado amigo Saavedra: Ciudad.

Quiero manifestarle amigo, que me siento apenado de la conducta irrespetuosa que los periódicos han tomado en contra de nuestro distinguido compañero Dr. don Benjamín Hernández. Lo que él dijo en el Ayuntamiento es la pura verdad y reptó sus palabras que fueron más o menos estas: ¿Quiénes son esos portentos mentales que todo lo saben y todo lo componen con grandes editoriales insulsos? Si falta el agua nosotros tenemos la culpa; si hay un barril, los municipales no sirven para nada; que las calles están malas, también. Nosotros pobres ignorantes que por obra de la casualidad calentamos una curul municipal pagamos los platos rotos. Y no quieren comprender esos señores que todo lo pueden y saben, que nuestro presupuesto de este año según la ley de Hacienda Municipal es de \$ 900.000 de los cuales \$ 400.000 son para pagar deudas de municipalidades anteriores y yo agreg: No saben también que acabamos de enviar al Supremo Gobierno un proyecto de

El gremio de...

Viene de p. 1ª

Escuela "Porfirio Brenes", a las 7 de la mañana; muy especialmente se invita a los pequeños.

El cañón anuncia la independencia, pero mientras existan el noventa por ciento de los niños enfermos no podrá llamarse jamás país libre.

Ayudemos a los incluidos de este noble propósito, que ven el mundo mejor para tantos niños débiles.

LA DIRECTIVA"

DR. VARGAS.

LAS OLAS MIGUEL ARMIGO

Hierro para techo Inglés 28 G.—Arroz, sal y mercaderías en general al por mayor a los precios más bajos de Plaza.

APARTADO 228 - TELEFONO 13

ROMULO ARTAVIA

Agente exclusivo de la Harring Hall Marvin Safe Company, ofrece caja de hierro de todos tamaños en abonos mensuales, y un buen surtido de los acreditados sombreros de pita "Montecristo", a precios bajos.

—San José de Costa Rica:—

Tel. 691 — Ap. 683

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

IMP. GERMINAL

CRONICA TEATRAL

"El Vals del Amor" "La Mazurca Azul"

"El vals del amor" que se estrenó en la noche del domingo, no es cosa que merezca atención. Es una opereta vulgar y corriente, una astrakanada, graciosamente aliñada con un shymmi, dos vales, tres besos y cuatro copas de champan. Gracias a la mucha bis cómica de Albaladejo y a la belleza de los trajes, a lo bonito de las decoraciones y a la simpatía y hermosura de las artistas, el público logró distraerse y reír un poco. Que era lo que se trataba de demostrar.

"La Mazurca Azul" ya era conocida de nuestro público por haberla cantado en ese mismo teatro la Mariña Uguetti.

Resulta un poco pesado eso del eterno conde y la eterna bailarina de cabaret. Sin embargo, el segundo acto es muy artístico. Lastima que la superficialidad del asunto le reste toda emoción.

La presentaron con mucha esplendidez, y la can-

strenó con gusto, obteniendo muchos aplausos las señoritas Berutti y Torrijos y los señores Aguirre y Albaladejo.

Los demás armonizaron bien el conjunto.

Por encontrarse enfermo el director de la compañía señor Sanchiz, se encargó anoche de su papel el señor Valle, que por cierto lo hizo admirablemente. Deseamos al señor Sanchiz un inmediato y absoluto restablecimiento.

Esta noche la gran "Revista de Revistas" calificada como divertissement" en dos actos y diez cuadros, de varios autores.

Hay gran expectación para la función de gala el lunes próximo, en la que se representará "La casa de las tres Niñas". Hemos oído que los caballeros de la colonia alemana, agradecidos a la compañía por lo bien que presenta la obra, obsequiarán a los artistas con canastillos del flores

B. M.

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, reglas, cadencillas, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono No. 799

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

Caen tres casas en el barrio del Hospital

Con motivo de los fuertes aguaceros y los movimientos terrestres que se sintieron la

semana pasada, muchas casas dañadas por los temblores de marzo último se están cayendo y otras siguen siendo un peligro para los que las habitan o los transeuntes.

Generosa acción

El síndico Marín activa una contribución voluntaria para socorrer a un pobre anciano que en sus mocedades fué un excelente trabajador y honrado padre de familia.

Esta buena persona es don Ceferino Escalante, quien está ciego e imposibilitado para el trabajo. Hay probabilidades de devolverle la vista según testimonio médico, pero carece de recursos para hacerlo y esto es lo que se propone generosamente el señor Marín en beneficio del respetable anciano.

Hasta anoche hablase recaudado una suma regular, que fué aumentada con la contribución de varios miembros de la Guardia Roja.

En el barrio del Hospital cayeron el domingo tres casas que se encontraban en pésimo estado; una de las paredes desplomadas cayó en dirección a una niñita de don Carlos Esquivel, la que milagrosamente se salvó de morir aplastada.

Esto ocurrió en la Ave. 8ª entre calles 8 y 10.

Esperamos que el señor Ingº Municipal sea más enérgico con los propietarios que aún mantienen paredes o casas averiadas, obligándolos a demolerlas antes que ocurra una desgracia.

No debe olvidarse que hace muy pocas semanas estuvo a punto de perecer una familia en este mismo barrio por hundimiento de la techumbre del rancho en que habitaban.

Si la obra de inspección depende de algún empleado subalterno, el señor Ingeniero Viquez debe obligarlo a que cumpla mejor con sus obligaciones, que para eso el Municipio retribuyó ese cargo con largueza.

Mejoras en los tranvías

En su buen deseo de satisfacer las exigencias del público y de mejorar cada día más los servicios importantes que prestan los tranvías, la administración a cargo de nuestro particular amigo Mr. Zick, ha introducido nuevos motores para los tranvías y ha puesto en servicio un elegante carro construido en los talleres de esta ciudad.

Corridas de toros

En la ciudad de Cartago se verificarán el domingo 14 y lunes 15 de septiembre corridas a las tres de la tarde de dos lucidas corridas de toros por el diestro español que es nuestro huésped y que a juzgar por los preparativos resultarán colosales.